

Maroc/Mauritanie

Benkirane prône la suppression des visas

• 17 accords signés: échange de personnes condamnées, pétrole, gaz...

• Les deux parties s'engagent à coordonner leur diplomatie

LA Haute commission mixte maroco-mauritanienne, qui s'est tenue du 21 au 24 avril à Nouakchott, s'est achevée par la signature de 17 accords. Parmi eux, figure un mémorandum d'entente visant la mise en place d'un «mécanisme de concertation politique permanente concernant les relations internationales et régionales d'intérêt commun». Ce mémorandum prend toute son importance dans le contexte géopolitique actuel au Sahel. En effet, la Mauritanie partage une longue frontière avec le Mali, et se trouve donc aux portes du conflit. La diaspora des djihadistes fuyant les troupes françaises (et bientôt onusiennes) vers d'autres pays de la région et pouvant toucher le

Maroc, risque donc d'être la première priorité commune à traiter (voir L'Economiste n°4011 du 16/04/2013). Par ailleurs, ce mémorandum d'entente permanente peut jouer

minière. Les mines représentent 24% du PIB de la Mauritanie (2010). Au total, une cinquantaine de compagnies minières, dont des multinationales d'envergure, sont présentes dans ce pays.

Si les importations du Maroc en Mauritanie se chiffraient à 7,6 millions de DH en 2011, et ses exportations à 824 millions de DH pour la même année, le bilan des échanges est maigre. De fait, Abdelilah Benkirane, Chef du gouvernement et co-président de la Haute com-



Abdelilah Benkirane, Chef du gouvernement marocain, et son homologue mauritanien, Moulay Ould Mohamed Laghdaf, ont insisté sur l'importance de l'UMA pour asseoir leur place au niveau international (Ph. Map)

un rôle stratégique sur le dossier du Sahara.

Au-delà des ententes diplomatiques, la Haute commission a finalisé des accords concernant l'échange de prisonniers, l'agriculture, le développement industriel et technique ou encore l'éducation et la formation professionnelle. Les télécommunications étaient aussi de la partie, avec le projet de connexions en fibres optiques. Pour rappel, Maroc Telecom est déjà implanté dans le pays, et plusieurs autres banques et entreprises, dont même des PME, y sont très actives.

Un accord concernant le pétrole et le gaz a aussi été signé, Nouakchott disposant d'importantes réserves énergétiques. Moulay Ould Mohamed Laghdaf, Premier ministre mauritanien, a aussi invité les hommes d'affaires marocains à investir dans son pays, notamment dans la prospection

mission avec son homologue mauritanien, a prôné la suppression des visas entre les deux pays, afin de faciliter la circulation des personnes et des marchandises, et la mise en application concrète de ces 17 accords.

La délégation qui a fait le déplacement Rabat-Nouakchott comprenait, outre le Chef du gouvernement, Saad Dine El Otmani, ministre des Affaires étrangères, Mohammed Ouzzine, ministre de la Jeunesse et du Sport, Aziz Rabbah, ministre de l'Équipement et du Transport, Fouad Douiri, ministre de l'Énergie, des Mines et de l'Eau, et Abdelouad Souhail, ministre de l'Emploi et de la Formation professionnelle. □

Rime AIT EL HAJ

Pour réagir à cet article:
courrier@leconomiste.com